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昨日，记者来到晋江市少体校，探营集训现场。训
练馆内，宽敞的场地上铺着数条剑道。剑客们头戴面
罩，一手持剑，一手自然放在身体一侧，腿一前一后，向
前或向后移动，如此反复。虽然场馆两侧的大门均打
开着，但还是抵不过夏日的燥热，每个人都是汗流浃背
的状态。

据黎照强透露，福建击剑队于7月中旬来到晋江，
集训将持续至 9月上旬。“本届全运会，福建击剑队参
加了花剑和重剑两个剑种，均获得决赛资格。”黎照强
说，男子花剑、女子花剑、男子重剑、女子重剑四个项目
各有四名队员，加上陪练队员，参训运动员有20多人。

记者了解到，福建击剑队一天三练。每天上午 5
时30分出操，进行慢跑、拉伸，持续到7时。其间会进
行榜样励志教育，这是队内的一个传统。上午的训练
时间是8时45分至11时30分，下午是14时30分到17
时30分，训练内容包括技战术、体能、耐力、实战等，每
周有两个半天的休息时间。

黎照强表示，这段时间以来的训练强度比较大，队
员们的状态都比较疲劳，“现在更多的是上量、上质量，
等这个坎过了，再根据日程安排进行调整，帮助大家在
心理、心态、体能和技战术方面做好准备，这是一个过
程，也是赛前的经验。”

晋击全运·探营

备战全运 展开两个月封闭式集训

“晋江是福建击剑队的福地！”
本报记者 李诗怡

在训练现场，记者见到了
来自晋江龙湖的老将施嘉洛。
为了迎接自己的第四次全运之
旅，他全身心投入到备战中。
施嘉洛说，随着年龄渐长和阅
历的丰富，自己这一届的心态

更加成熟。面对决赛，他会摆
低位置，主动出击，为了梦想全
力以赴。

谈及这段时间以来的训
练，施嘉洛表示，难得有如此长
的训练周期，经过系统训练，各
方面都得到了进步，伤病也控
制不错，每天晚上都会进行治
疗，但距离最佳状态还有距
离。他直言，相比往届，这届全
运会无论是心态，还是其他方
面，是自己最成熟的一届，不会
像刚开始那样毛毛躁躁，内心
能够完全静下来。

当被问及训练中印象最深
刻的事情，施嘉洛的脸上露出
微笑，话语间满是骄傲自豪，

“大家都觉得晋江的训练条件
很好，天气也很好。无论是后
勤保障，还是训练方面，只要有
需求，体校总能马上就解决，这
样的备战经历是在其他地方没
有过的。”

自第十一届全运会以来，
施嘉洛就代表福建队征战赛
场。如今，他已经从队内年龄
最小的参赛队员，蜕变为有着
丰富经历的资深剑客。面对众
人的期待，施嘉洛说，压力肯定
会有，但更多的是动力，“把自
己位置摆得低一点，我要主动
去冲击别人，而不是等着别人
来冲击我，以冠军为目标，一步
步走下去。”

每天的训练忙碌而充实，
休息时，施嘉洛一般会选择睡
觉，或者看电影、玩游戏，放松
心情。其间，父母从龙湖过来
探望他，这让施嘉洛感到很开
心。“打完全运会，我想给自己
放个假，好好休息一下，陪陪
家人父母，也思考接下去的
路。”

作为从晋江少体校走出去
的优秀击剑运动员，看着高大
上的训练场馆，施嘉洛为师弟
师妹们感到高兴，“现在晋江的
击剑氛围越来越好，训练也更
加系统。从小接受系统训练，
这点挺好的，相较之下起步会
更有优势。”

在七位参加全运会的晋
江击剑运动员中，杨静雯是唯
一 一 位 参 加 重 剑 项 目 的 选
手。作为第一次参加全运会
的年轻选手，这位永和姑娘坦

言，心情有一点焦虑，但她会
竭尽全力，希望能够打出让自
己满意的成绩。

下午 5 时 30 分，结束一天
的训练，杨静雯满头大汗地走
到场边，在瑜伽垫上静静地拉
伸。她告诉记者，当天的训练
十分充实，上午跟随韩国外教
练习了拳击动作，下午则针对
实战中的进攻能力进行提升。

由于在预赛中表现欠佳，这
让杨静雯面对决赛有些许焦虑，
担心拖队友后腿。摆在她眼前
的首要问题，是如何提升应对困
难的能力。“预赛中，我小组赛后
碰到的对手实力比较强，比赛中

我的心态没有调整好，打得比较
急。”为此，杨静雯通过队内实
战，在每一场交手中不断提升自
己的抗压能力，树立自信心。“这
是我第一次参加全运会，希望自
己可以尽力往前打，拿到一个满
意的成绩。”

自进入省队以来，杨静雯
常年在福州训练。此番回到
晋江集训，这让她感觉很亲
切，“因为从小在这边长大的，
以前在福州一年难得回家几
次，而且晋江的训练环境比福
州安静，能够沉下心来。”最让
杨静雯高兴的是，父母可以常
常来探望她，吃着父母亲手做

的美食，这是她为数不多的放
松时刻。

杨静雯出生于2002年。9
岁那年，她参加了击剑体验班，
隔年正式加入晋江少体校击剑
队。其实，杨静雯一开始练的
是花剑，直到初二才转练重
剑。“转练重剑那一年，我的比
赛成绩都不是很好，当时就怀
疑自己的选择是不是错了，有
点想要放弃。”就在杨静雯陷入
自我怀疑的时候，在当年最后
一场比赛中，她打出了出色的
成绩，这就如同服了一颗定心
丸，让她坚定了走下去的决心，
并一直坚持到现在。

专访

龙湖剑客施嘉洛：主动出击，全力以赴

永和姑娘杨静雯：回到晋江感觉很亲切

新华社北京8月 17日
电 （记者 赵建通 胡佳丽
董意行） 17日，第 16届残奥
会中国体育代表团出征动员
大会在京举行。

代表团团长、中国残联
主席、中国残奥委员会主席
张海迪表示，残奥会是全世
界残奥运动员展示运动才

华、实现人生梦想的盛会。
本届残奥会在新冠肺炎疫
情中举行，更展示人类合作
团结、战胜一切困难的力
量。残奥运动员直面挑战、
奋力拼搏的精神彰显了对
生命的热爱和战胜困难的
勇气，体现了百折不挠的意
志和乐观向上的生活风貌，

也将激励更多残疾人创造
美好生活。代表团全体成
员要牢记党中央和国务院
的嘱托，以更加高昂的斗
志、坚定必胜的信心，全力
以赴完成好东京残奥会的
参赛任务。要向中国奥运
代表团学习，在东京残奥会
上赛出高水平、赛出好成

绩、赛出好形象，实现安全
参赛、展现精神、争创佳绩、
传递友谊、运动成绩和精神
文明双丰收的参赛目标。

代表团全体成员参加大
会，运动员代表冯攀峰、教练
员代表黄鹏在会上发言。

代表团将于 8月 19日起
分4批赴东京参加残奥会。

新华社东京8月 17日
电（记者 王子江）经过简
单改造的东京奥运村变身为
残奥村，17日正式对前来参
赛的代表团开放。

据共同社报道，东京奥
运村内设立的五环标志也已
换成了残奥会标志。由于建

村时早就预先采用了方便乘
轮椅者使用的全球通用设
计，因而奥运会结束后，村里
并未进行新装斜坡和扶手等
施工。

为了方便运动员参加比
赛，残奥村内专门开设了对
假肢装备和轮椅等进行维修

保养的“修理服务中心”，来
自世界各地的约 100名工作
人员将用26种语言在维修中
心提供服务。

残奥村开放后，来自海
外的第一批代表团已入住。
为了防疫，和奥运会一样，残
奥村内并没有举行任何欢迎

仪式。
据透露，东京奥组委要

求参加残奥会的所有运动员
原则上最早在比赛前七天入
住，比赛结束后两天内就要
离开。东京残奥会将于 8月
24日开幕，9月 5日闭幕，残
奥村将在9月8日关闭。

新华社北京8月17日电
（记者 赵建通 胡佳丽 董意
行） 17日，第16届残奥会中国
体育代表团在京成立。中国残
联主席张海迪任团长，理事长
周长奎任执行团长，副理事长
王梅梅任副团长。

代表团总人数为 437人，
其中运动员 251人（包括男运
动员119人、女运动员132人），
教练员、工作人员、竞赛辅助人
员186人。运动员来自全国24
个省、自治区和直辖市。运动
员平均年龄 27.5岁，年龄最大
的是 56岁的乒乓球运动员赵
平，年龄最小的是16岁的游泳
运动员蒋裕燕。运动员全部是
业余选手。运动队疫苗接种率
达到100%。

代表团将参加射箭、田
径、硬地滚球、羽毛球、皮划
艇、自行车、盲人柔道、举重、
赛艇、射击、游泳、乒乓球、轮
椅击剑、轮椅网球、跆拳道、铁
人三项、盲人足球、轮椅篮球、
坐式排球、盲人门球 20 个大

项、341个小项的角逐，是我国
参加境外残奥会参赛大项最
多的一届，其中 4个集体项目
全项目参赛，羽毛球、跆拳道
是首次进入夏季残奥会的比
赛项目，中国代表团实现了组
队参赛。

代表团的参赛目标是：安
全参赛，展现精神，争创佳绩，
传递友谊，实现运动成绩和精
神文明双丰收。

代表团对疫情防控高度重
视，加大了医疗队伍的保障，制
定了周密的疫情防控方案，各
运动队设立了疫情防控专员，
全员进行防疫培训，备足防控
物资，严格落实疫情防控政策
要求，全方位、全环节做好疫情
防控工作，确保安全参赛。

第 16届残奥会将于 2021
年 8月 24日至 9月 5日在日本
举行，共设22个大项、539个小
项，届时将有来自约 160个国
家和地区的 4400名运动员参
赛。此次为我国第 10次派团
参加夏季残奥会。

251名运动员向20个大项、341个小项发起冲击

第16届残奥会中国体育代表团成立

第16届残奥会中国体育代表团出征动员大会在京举行

东京残奥村正式开放

相关新闻

陕西全运会开幕在即。为备战全运会，福建击剑队上个月来到晋江，入驻晋江少体校，展开为期近两个月的封闭式集训。值得一提
的是，这是福建击剑队今年第二次来到晋江集训。谈及青睐晋江的原因，福建击剑队教练黎照强直言，晋江是击剑队的福地！

一天三练 20多名队员参训

其实，早在今年5月，为备战全锦赛暨全运会预赛
（第二站），福建击剑队就来到晋江集训，训练持续至6
月上旬。为了迎接福建击剑队的到来，晋江少体校全
力做好场地安排和后勤保障，细致贴心的服务得到了
福建击剑队的一致好评。

仅时隔一个多月时间，福建击剑队的教练员和运
动员再度入驻晋江少体校。这在福建击剑队以往的外
训经历中，是没有过的。对此，黎照强表示，晋江的硬
件条件很好，住宿、伙食保障到位。“上次集训是我第一
次到晋江，训练馆的硬件设施齐全专业，公寓住起来很
舒适，吃得也很合口味。”

黎照强笑着说，上次在晋江封闭式集训后，福建击
剑队在全锦赛上收获颇丰，参加八个项目，八块金牌拿
到了六块，这是很少队伍能做到的，充分证明上次的备
战是成功的。“晋江是我们的福地，所以我们又回来了，
这次会做更充分的准备，全力冲击全运会。”

截至目前，福建击剑队来晋集训已经过去一个多
月时间。黎照强说，集训一切顺利，这得益于大家的帮
助，队伍才能踏踏实实地投入训练，“非常感谢泉州市
体育局、晋江市体育局和晋江少体校等各级单位的支
持和帮助。”

二度来晋“晋江是击剑队的福地”

值得一提的是，本周末，结束奥运之旅的陈情缘和黄
梦恺也将从北京飞赴晋江，加入大部队，共同备战全运
会。黎照强表示，作为一名年轻选手，陈情缘在奥运会上
的表现值得肯定，“尤其是她获得奥运入场券的过程，展
现了运动员永不放弃的拼搏精神，这是很宝贵的。”

除了陈情缘，晋江还有六名剑客获得本届全运会
的决赛资格。对此，黎照强予以盛赞。他表示，晋江击
剑人才的厚度，在全省是比较突出的，这离不开领导的
支持和教练员的辛勤付出。

在前两届全运会中，福建击剑队均取得不俗成绩，
在天津全运会更是拿到2金1铜的历史最好成绩。“福
建击剑队于2001年建队，过去20年中，在李喆教练的
带领下，队伍从零开始，一步一个脚印向前，每天的训
练都很充分、扎实。取得的成绩离不开运动员和教练
的不懈努力，是运动员在赛场上拼搏得到的，他们值得
这些荣誉和掌声。”黎照强说。

谈及本届全运会，黎照强表示，不希望给运动员太
大压力，每位运动员都很努力，拿到每个名次都不容
易。“赛前做好准备，赛中看运动员的临场发挥，我们能
做的就是帮助大家减轻包袱，轻装上阵，发挥出应有的
水平。我对队员们有信心。”

轻装上阵“我对队员们有信心”

会议指出，要坚持以人民为中心的发展思想，在高
质量发展中促进共同富裕，正确处理效率和公平的关
系，构建初次分配、再分配、三次分配协调配套的基础
性制度安排，加大税收、社保、转移支付等调节力度并
提高精准性，扩大中等收入群体比重，增加低收入群体
收入，合理调节高收入，取缔非法收入，形成中间大、两
头小的橄榄型分配结构，促进社会公平正义，促进人的
全面发展，使全体人民朝着共同富裕目标扎实迈进。

会议强调，要提高发展的平衡性、协调性、包容性，
加快完善社会主义市场经济体制，增强区域发展的平
衡性，强化行业发展的协调性，支持中小企业发展。要
着力扩大中等收入群体规模，抓住重点、精准施策，推
动更多低收入人群迈入中等收入行列。要促进基本公
共服务均等化，加大普惠性人力资本投入，完善养老和
医疗保障体系、兜底救助体系、住房供应和保障体系。
要加强对高收入的规范和调节，依法保护合法收入，合
理调节过高收入，鼓励高收入人群和企业更多回报社
会。要清理规范不合理收入，整顿收入分配秩序，坚决
取缔非法收入。要保护产权和知识产权，保护合法致
富，促进各类资本规范健康发展。要促进人民精神生
活共同富裕，强化社会主义核心价值观引领，不断满足
人民群众多样化、多层次、多方面的精神文化需求。要
加强促进共同富裕舆论引导，为促进共同富裕提供良
好舆论环境。要促进农民农村共同富裕，巩固拓展脱
贫攻坚成果，全面推进乡村振兴，加强农村基础设施和
公共服务体系建设，改善农村人居环境。

会议指出，党的十九大把防范化解重大风险作为
三大攻坚战之一，几年来，在党中央坚强领导下，国务
院金融委按照“稳定大局、统筹协调、分类施策、精准拆
弹”的基本方针推进工作，防范化解重大金融风险攻坚
战取得重要阶段性成果，守住了不发生系统性金融风
险的底线，有力维护了国家经济金融稳定和人民财产
安全。

会议强调，确保经济金融大局稳定，意义十分重
大。要坚持底线思维，增强系统观念，遵循市场化法治
化原则，统筹做好重大金融风险防范化解工作。要夯
实金融稳定的基础，处理好稳增长和防风险的关系，巩
固经济恢复向好势头，以经济高质量发展化解系统性
金融风险，防止在处置其他领域风险过程中引发次生
金融风险。要落实地方党政同责，压实各方责任，畅通
机制、明确职责、分工配合、形成合力。要落实全面从
严治党要求，提升金融系统干部队伍监管能力，提高监
管数字化智能化水平，一体推进惩治金融腐败和防控
金融风险，加快重点领域改革，做好金融市场舆情引
导。要加强金融法治和基础设施建设，深化信用体系
建设，发挥信用在金融风险识别、监测、管理、处置等环
节的基础作用。

中央财经委员会委员出席会议，中央和国家机关
有关部门负责同志列席会议。

（上接1版）

新华社西安8月16日电（记者 郑昕） 16日上
午，第十四届全国运动会、第十一届全国残运会暨第八
届全国特奥会火炬传递点火起跑仪式在陕西省西安市
永宁门（南门）广场举行，100名火炬手完成首站的接
力奔跑。

为期28天的火炬传递以“盛世全运、天下长安”为
主题，在“残健共融”理念下首次将全运会和残特奥会
的火炬传递合二为一，于三秦大地上的 14个站点举
行。

在当天点火起跑仪式上，两名志愿者相互配合，把
从革命圣地延安宝塔山采集而来的圣火伸向火种盆，
火焰瞬间熊熊燃起。随后，两届奥运会冠军秦凯来到
巍巍古城墙下，接过这把点燃的名为“旗帜”的火炬，高
高擎起并向周围致意，昂首阔步开始第一棒约50米的
奔跑。

起跑之后，一棒又一棒的火炬手激扬奋进，他们
在护跑手的陪伴下，途经钟楼、西安人民剧院、安远
门、西安火车站等古城地标性建筑，在大明宫国家遗
址公园的丹凤门下完成收火，结束本站约 5.3公里的
接力。

跑完第一棒火炬，目前还在北京读书的秦凯激动
地说：“我特别自豪能在家乡完成第一棒的火炬传
递。西安这几年的变化日新月异，我每次回来都有
不一样的感觉，希望今年的十四运会精彩、顺利地举
办。”

共有三名残疾人火炬手参加本站传递。残疾人火
炬手姚伟表示，自己是中国残疾人事业发展的参与者、
见证者与受益者，此次“二火合一”的火炬传递让残疾
人、健全人携起手来为全运会和残特奥会喝彩，他的心
情无比激动，相信此次体育盛会的举办将鼓励广大残
疾人走出家门、走进社会的大家庭。

火炬传递的下一站将于 18日上午在陕西“东大
门”渭南市市区举行。圣火将在9月12日的最后一站
传递活动上进入本届全运会和残特奥会主会场——西
安奥体中心，并分别于9月15日的十四运会开幕式和
10月22日的残特奥会开幕式上点燃主火炬塔。

十四运会和残特奥会
火炬正式在陕西传递

本报记者 秦越 摄
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